
Draft Minutes for AGM August 28th 2022 
 
Called to order: 
Attendance: 15 members in person, 30 members on Zoom 
 

1. Introduction  2:30 
 
Caitlin started with explanation of the rules and Zoom functionality. 
 
John Leech – The meeting will be bilingual. We will proceed with English but members are 
welcome to ask questions in either official language. We acknowledge that our Lake is in 
traditional Algonquin territory; we seek to nurture our relationship with our Indigenous 
members and neighbours, and to share responsibility for their homelands. 
 
 
The agenda was adopted – John Shaughnessy and seconded by Doug Robbie. Carried. 
 

2. La parole à nos invités /Remarks From Our Guests 
 
Mayor Lamoreaux: 
 There have been staffing issues that have prevented us from enforcing by-laws around 
the municipality. We have a new inspector who is working on inspections and a sustainable 
development officer (Madelaine Rouleau) who are now working with the municipality.  
 The green fund is ongoing and the association is welcome to apply. Issues with the 
campground on lac Gauvreau will be addressed shortly. Water testing in Ruisseau Parent will 
also be addressed by the municipality. The bylaws are being reworked and various 
environmental bylaws will be reviewed and revised over the next year.  
 
John Leech – The association has been testing water in the lake and at Parent creek. 
Phosphorus levels are higher in the creek than they are in the rest of the lake.  We have not 
received our annual grant yet. The Mayor said it will be on the agenda at the next meeting. 
 
Questions: - Are there other lake associations doing the same kind of work as ours? Are they 
pushing hard enough to improve their lake situations - are we pushing hard enough for change? 
 
The mayor says, yes, there are at least a dozen lake associations that are working at varying 
degrees of engagement compared to Lac Gauvreau. 
 
John Leech – There are periodic meetings with other Associations; next one is 15 Sep. 
 

3. Compte rendu de l’Assemblée générale du 23 octobre/ Record of the General Meeting 
held 23 Oct 2021. 

 
There have been no comments on the last AGM. Motion moved and seconded. Approved 



 
4. Rapport annuel / Annual Report  

 
The 3-year plan is posted on the website. 
 
The association has met 6 times.  We have developed our website and distributed guidelines for 
boating. Cathy said she did not receive the responsible boating guidelines.  
 
Water testing – Out application to join RSVL was accepted.  The association has been testing 
total phosphorus and E coli in the lake and at Parent Creek.  Swimming quality is all good to 
excellent except for Parent Creek which is not safe.  All results have been posted on the 
association website. There are cyanobacteria bloom concerns but nothing has been observed 
this year.   
 
Cathy – Is the water quality changing? 
 -E coli – water is staying the same 
 -Phosphorus – is similar over the past couple of years 
 
Rink – Turbidity and floating milfoil was reduced this year. This may be due to the responsible 
boating guidelines.  
 
John L – ABV de 7 has not been as available to us this year 
 
Shoreline restoration – 15 properties were provided with over 300 plants.  
 
 Question Cathy – The lake is filling in?   
 

John L – the speed of eutrophication is dependent on the nutrient level of the lake. 
Stopping the flow of nutrients into the lake is the biggest action we can take to 
prevent eutrophication 

 
Milfoil 
 The philosophy for preventing spread has been to keep people out of the areas to 
prevent spread.  
 The ministry of environment says we can remove milfoil from the lake using manual 
methods. The milfoil task force has tested a rake product that works well and removes the 
weeds by the roots. Unfortunately, the rules about removal have been interpreted as meaning 
that a maximum of 25m2 can be removed for the entire lake not per property. We are 
advocating to get a more common-sense approach to removal. 
 
Burlap has been difficult because mud covers the burlap and weeds grow on top of it.  
 
Responsible boating guidelines have been created as a compromise between boaters and 
environmentalists. Most are following the guidelines but some are not.  



 
Cathy – She understands the mud should be kept on the bottom but some areas of the lake 
have aerators to help break down the muck.  Aeration would need to be done on a massive 
scale to improve water quality.  
 
Rink De Lange – Aeration does not make a big difference even when done on a large scale.  The 
primary goal is to reduce the amount of nutrients entering the lake.  
 
Tom – Is the main source of nutrients from the creek? 
 
John  L – Yes. Shoreline restoration has improved things but the creek is the main source of 
nutrients. We have been looking into creating a wetland to filter out nutrients before they 
enter the lake. 
 
Rink – Shoreline restoration is still a critical task to filter out the nutrients prior to entering the 
lake. We must also check the septic systems on the lake to make sure they are not contributing.  
 
Question – are the geese eating the milfoil? 
 
John L : - Not to a significant extent.  
 
Rink de Lange – Geese are attracted to the lawns on the lake. 
 
Cathy – Are we trying to discourage the geese? 
 
Rink de Lange – This is not the natural habitat of the geese. 
 
John L – Next year we will continue with our efforts and move towards more direct treatment 
of milfoil.  
 
 

5. Administration de L’Association/Association Administration 
 
Finances – Budget was reviewed. Financial Statement for 2021 and 2022 budget was presented. 
Posted on website.  Acceptance moved (John Shaughnessy) and seconded (Doug Robbie); 
carried 
 Thank you to John Shaughnessy for his efforts and service over the years.  Christina McNiven 
will be the new Treasurer.  The books were audited by Tom Booth last year.  
 
Board of Directors candidates: 
 There are more candidates than there are positions on the board.  

Voting will last for 48 hours starting Friday and Saturday of the coming week. An email 
will be sent to all eligible voters with biographies and instructions for voting. Motion 
passed.  



 
Any questions from the candidates will be sent to them so they can answer.  

 
 
The outflow creek has been blocked again. A message has been sent to the volunteer crew that 
unblocked it last year. (Note: creek unblocked on 4 September) 
 

6. Divers / Other Business 
No other business 
 
  

7. Levée de l’Assemblée / Adjournment 
 
Motion to adjourn by Leanne Olson at 1549. Carried 
 
 
 
 
Projet de procès-verbal de l'AGA du 28 août 2022 
 
Appelé à l'ordre : 
Présence : 15 membres en personne, 30 membres sur Zoom 
 
1. Présentation 2:30 
 
Caitlin a commencé par expliquer les règles et la fonctionnalité Zoom. 
 
John Leech – La réunion sera bilingue. Nous allons procéder en anglais, mais les membres sont 
invités à poser des questions dans l'une ou l'autre des langues officielles. Nous reconnaissons 
que notre lac est en territoire traditionnel algonquin; nous cherchons à entretenir nos relations 
avec nos membres et voisins autochtones et à partager la responsabilité de leurs terres natales. 
 
 
L'ordre du jour est adopté – John Shaughnessy et appuyé par Doug Robbie. Porté. 
 
2. La parole à nos invités / Remarques de nos invités 
 
Maire Lamoreaux : 
Il y a eu des problèmes de personnel qui nous ont empêchés d'appliquer les règlements dans 
toute la municipalité. Nous avons un nouvel inspecteur qui travaille sur les inspections et une 
agente de développement durable (Madelaine Rouleau) qui travaille maintenant avec la 
municipalité. 



Le Fonds Vert est en cours et l'association est invitée à postuler. Les problèmes avec le camping 
du lac Gauvreau seront traités sous peu. Les tests d'eau dans le Ruisseau Parent seront 
également abordés par la municipalité. Les règlements sont en cours de remaniement et divers 
règlements environnementaux seront examinés et révisés au cours de la prochaine année. 
 
John Leech – L'association a testé l'eau du lac et du ruisseau Parent. Les niveaux de phosphore 
sont plus élevés dans le ruisseau que dans le reste du lac. Nous n'avons pas encore reçu notre 
subvention annuelle. Monsieur le Maire précise que ce sera à l'ordre du jour de la prochaine 
réunion. 
 
Questions : - Y a-t-il d'autres associations de lac faisant le même genre de travail que la nôtre ? 
Poussent-ils assez fort pour améliorer la situation de leur lac ? Poussons-nous assez fort pour 
que cela change ? 
 
Le maire dit, oui, il y a au moins une douzaine d'associations de lac qui travaillent à des degrés 
divers d'engagement par rapport au lac Gauvreau. 
 
John Leech – Il y a des réunions périodiques avec d'autres associations ; le prochain est le 15 
septembre. 
 
3. Compte rendu de l'Assemblée générale du 23 octobre/ Compte rendu de l'Assemblée 
générale tenue le 23 octobre 2021. 
 
Il n'y a eu aucun commentaire sur la dernière assemblée générale. Motion proposée et 
appuyée. Approuvé 
 
4. Rapport annuel / Annual Report 
 
Le plan triennal est affiché sur le site Web. 
 
L'association s'est réunie 6 fois. Nous avons développé notre site Web et distribué des lignes 
directrices pour la navigation de plaisance. Cathy a dit qu'elle n'avait pas reçu les directives de 
navigation responsable. 
 
Analyse de l'eau - Notre demande d'adhésion au RSVL a été acceptée. L'association a testé le 
phosphore total et E coli dans le lac et à Parent Creek. La qualité de la baignade est bonne à 
excellente, à l'exception de Parent Creek, qui n'est pas sûr. Tous les résultats ont été publiés sur 
le site web de l'association. Il y a des problèmes de prolifération de cyanobactéries, mais rien 
n'a été observé cette année. 
 
Cathy – La qualité de l'eau change-t-elle ? 
-E coli - l'eau reste la même 
-Phosphore - est similaire au cours des deux dernières années 
 



Rink– La turbidité et le myriophylle flottant ont été réduits cette année. Cela peut être dû aux 
directives de navigation responsable. 
 
John L – ABV de 7 n'a pas été aussi disponible pour nous cette année 
 
Restauration du littoral – 15 propriétés ont été dotées de plus de 300 plantes. 
 
Question Cathy – Le lac se remplit? 
 
John L – la vitesse d'eutrophisation dépend du niveau d'éléments nutritifs du lac. 
Arrêter le flux de nutriments dans le lac est la plus grande mesure que nous puissions prendre 
pour prévenir l'eutrophisation. 
 
Myriophylle 
La philosophie de la prévention de la propagation a été de garder les gens hors des zones pour 
empêcher la propagation. 
Le ministère de l'Environnement dit que nous pouvons retirer le myriophylle du lac en utilisant 
des méthodes manuelles. Le groupe de travail myriophylle a testé un produit râteau qui 
fonctionne bien et enlève les mauvaises herbes par les racines. Malheureusement, les règles de 
suppression ont été interprétées comme signifiant qu'un maximum de 25 m2 peut être 
supprimé pour l'ensemble du lac et non par propriété. Nous préconisons une approche plus de 
bon sens. 
 
La toile de jute a été difficile car la boue recouvre la toile de jute et les mauvaises herbes 
poussent dessus. 
 
Les directives de navigation responsable ont été créées comme un compromis entre les 
plaisanciers et les écologistes. La plupart suivent les directives, mais certains ne le font pas. 
 
Cathy - Elle comprend que la boue doit être conservée au fond, mais certaines zones du lac ont 
des aérateurs pour aider à décomposer la boue. L'aération devrait être faite à grande échelle 
pour améliorer la qualité de l'eau. 
 
Rink De Lange – L'aération ne fait pas une grande différence, même lorsqu'elle est effectuée à 
grande échelle. L'objectif principal est de réduire la quantité de nutriments entrant dans le lac. 
 
Tom – La principale source de nutriments provient-elle du ruisseau ? 
 
Jean L - Oui. La restauration des berges a amélioré les choses mais le ruisseau est la principale 
source de nutriments. Nous avons cherché à créer une zone humide pour filtrer les nutriments 
avant qu'ils n'entrent dans le lac. 
 



Rink - La restauration du rivage est toujours une tâche essentielle pour filtrer les nutriments 
avant d'entrer dans le lac. Nous devons également vérifier les systèmes septiques sur le lac 
pour nous assurer qu'ils ne contribuent pas. 
 
Question – les oies mangent-elles le myriophylle ? 
 
John L : - Pas dans une mesure significative. 
 
Rink de Lange – Les oies sont attirées par les pelouses du lac. 
 
Cathy – Essayons-nous de décourager les oies ? 
 
Patinoire de Lange – Ce n'est pas l'habitat naturel des oies. 
 
John L – L'année prochaine, nous poursuivrons nos efforts et nous nous dirigerons vers un 
traitement plus direct du myriophylle. 
 
 
5. Administration de l'Association/Association Administration 
 
Finances – Le budget a été revu. Les états financiers pour 2021 et le budget 2022 ont été 
présentés. Publié sur le site web.. Acceptation proposée (John Shaughnessy) et appuyée (Doug 
Robbie); porté 
  Merci à John Shaughnessy pour ses efforts et ses services au fil des ans. Christina McNiven 
sera la nouvelle trésorière. Les livres ont été audités par Tom Booth l'année dernière. 
 
Candidats au conseil d'administration : 
Il y a plus de candidats que de postes au conseil. 
Le vote durera 48 heures à compter du vendredi et du samedi de la semaine à venir. Un e-mail 
sera envoyé à tous les électeurs éligibles avec les biographies et les instructions pour voter. 
Motion adoptée. 
 
Toutes les questions des candidats leur seront transmises afin qu'ils puissent y répondre. 
 
 
Le ruisseau de sortie a de nouveau été bloqué. Un message a été envoyé à l'équipe de 
bénévoles qui l'a débloqué l'année dernière. (Remarque : ruisseau débloqué le 4 septembre) 
 
6. Other Business / Autres affaires 
Aucune autre entreprise 
 
 
7. Levée de l'Assemblée / Ajournement 
 



Motion d'ajournement présentée par Leanne Olson à 15 h 49. Adoptée 
 
 


